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本报讯（光明新闻记者 黄
国焕）7月9日下午，由中共深圳

市直属机关工作委员会主办的

2025 年深圳市“尖兵杯”工作创

新大赛举行。光明区司法局党

支部参赛案例“深圳市光明区创

新开展‘统筹执法+扫码入企’

助力优化法治营商环境”荣获正

风增效组二等奖，获得广东省赛

初赛资格。

据悉，今年共有 69 个系统

单位参赛，包括 56 个市直机关

单位、12个区（含新区、前海合作

区）以及中国人民银行深圳市分

行等申报，案例达 533 个，光明

区申报案例从中脱颖而出。

本次大赛以“党建引领优作

风 创新赋能提质效”为主题，

是为了全面贯彻落实党的二十

大和二十届二中、三中全会精

神，聚焦经济建设这一中心工作

和高质量发展这个首要任务，以

高质量机关党建促进高质量发

展，特此搭建的全市党建实践创

新经验交流平台。

光明区以党建为引领，结合

经济大势及企业发展需要，在全

省创新开展“统筹执法+扫码入

企”。2024年以来，光明区紧扣当

前经济发展大势与企业现实需

求，以党建引领作风优化为导

向，充分发挥党员先锋模范作用，

落实深圳市司法局在全省率先推

行“执法监督码”的试点任务，创

新实施“统筹执法+扫码入企”改

革——聚焦“统筹联动、分时匹

配、双向预约、扫码入企”总体思

路，把执法、巡查、服务等所有入

企事项一起打包，通过规范入企

行为这一小切口，持续加大为企

业办实事、办好事的力度，以党

建实效切实保障和改善民生。

对于企业来说，该模式实施

后，最直观的感受是多个部门频

繁上门的现象少了、企业获得感

更强了。在一次统筹执法检查

之后，有企业负责人感叹：“有部

门统筹，主动跟我们预约，时间

上有商有量。多个执法单位联

合查一次，还有送服务的部门，

切实减轻了企业负担，让我们有

更多时间专注生产。”

据统计，截至目前，全区工

业企业“行政执法监督码”申领

率达100%，入企次数由10634次

减 少 到 4027 次 ，同 比 下 降 了

62.13%。

法治是最好的营商环境。

下一步，光明区将紧扣“抓机关

党建促作风提升”核心要求，深

化“优作风促发展”四优行动，坚

持目标导向、问题导向、结果导

向，以党建为引领，为深圳打造

一流法治化营商环境注入强劲

光明动能。

创新开展“统筹执法+扫码入企”，助力优化法治营商环境

光明创新案例获深圳“尖兵杯”二等奖

本报讯（光明新闻记者 熊丹
丹）7 月 10 日，光明区人大常委会

组织召开“我为‘十五五’规划提建

议”之畅通光明区内外交通循环人

大代表座谈会。区人大常委会副

主任江涛，部分市、区人大代表参

加会议。

会上，市交通运输局光明管理

局汇报“十五五”交通运输规划编

制工作进展，从强化区域轨道可达

性、优化骨干路网对外衔接、提升

常规公交运行质效、创新街区交通

治理模式、完善城市物流运输体系

等方面介绍工作初步思路。

在交流讨论环节，人大代表积

极发言，建议从多维度完善规划：对

“十四五”交通规划落实情况开展评

估，为“十五五”规划提供经验借鉴；

优先解决企业、居民反映强烈的通

勤线路问题，优化园区周边路网：积

极推动轨道交通建设，完善站点覆

盖率；强化与机场、高铁站等枢纽的

衔接，提升区域通达性；规划要突出

科技元素，体现深圳、光明科学城特

色和优势；布局低空经济基础设施，

促进多业态融合。

江涛指出，“十五五”交通规划

既要高瞻远瞩，主动融入湾区规划

发展，也要聚焦民生所需，完善路网

微循环、停车设施建设，统筹协调交

通建设与生态环境等的关系；要强

化数据支撑，联动发改、规划等部门

信息，争取上级支持，破解规划建设

中的体制机制障碍。人大作为监督

机关，将全程参与规划审议与评议

等，切实履行法定职责。

市交通运输局光明管理局及

与会单位表示，将充分吸纳人大

代表意见，进一步完善“十五五”

交通规划方案，助力光明区打造

高效、便捷、智慧的现代化综合交

通体系。

区人大常委会组织召开专题座谈会

人大代表共谋交通规划新蓝图

本报讯（光明新闻记者 杨曦）
7 月 10 日，区政协组织区政协委员

走进光明交警大队，开展交通安全

警示学习活动，履行政协民主监督

职能，搭建知情明政和协商建言平

台，加强委员队伍建设，强化委员

法治意识。区政协副主席刘晓鹏

参加活动。

当天下午，区政协委员们现场

参观了光明交警大队营区，了解执

法管理室、人民调解室、合成作战

室的运行情况，听取光明交警工作

情况的详细介绍。生动的警示教

育课让委员们对光明区交通情况

有了更加直观、全面、系统的了解，

大家纷纷结合自身调研和学习情

况进行交流发言。近年来随着光

明发展，人口和车辆不断涌入，特

别是电动自行车数量激增，对维护

良好交通秩序提出了更高的要求，

光明交警在防范较大交通事故、全

面提升道路交通环境品质、提升智

能化交通管理能力等方面积极作

为、创新举措，成效显著。

活动中，刘晓鹏指出，委员们

既要做“找短板”的监督者，更要做

“提好招”的建设者，要围绕交通品

质提升、智慧交通管理等各项工

作，加强调研和思考，为提升光明

区交通品质建言献策。

区政协组织开展交通安全警示学习活动

政协委员为智慧交通“提好招”

本报讯（光明新闻记
者雷小林 通讯员 文倩
倩 陈焕欣）近日，光明街

道综合行政执法队联合区

城管部门开展集中执法日

行动，聚焦辖区内主次干

道、交通枢纽等重点区域，

特别是白花转盘、虹桥公

园、和润家园、华泰超市、

牛山路、光明大街周边等

居民投诉频繁的点位，全

力整治乱摆卖现象，为居

民打造整洁、有序、安全的

居住环境。

7 月 8 日晚，执法队与

区城管部门紧密协作，沿

着既定路线展开整治。执

法队员们手持警示标旗在

各个点位，对违规摆卖的

摊贩进行耐心劝导，对拒

不配合的摊贩依法开具责

令整改通知书和扣押决定

书，暂扣各类违规物品。

本次执法行动始于晚上 6

点，结束于深夜12点，共计

出动执法工作人员 20 人、

执法车辆5辆，开具责令整

改通知书4份，扣押决定书

14 份，暂扣各类违规物品

若干，成果显著，得到了辖

区居民的广泛赞誉。

长期以来，白花转盘、

华泰超市周边等重点区域

的乱摆卖现象严重影响居

民 的 正 常 生 活 ，道 路 拥

堵、环境卫生脏乱差等问

题屡见不鲜。通过集中

整治，有效改善了这些区

域 的 道 路 秩 序 、环 境 卫

生。“以前这里总是乱糟糟

的，路都走不通，现在干

净整洁多了！”住在附近

的张阿姨开心地说，“执

法队员还耐心地给摊贩

讲解政策，这种执法方式

很人性化，希望这样的行

动能持续开展，让我们的

家园越来越好。”

自5月份以来，光明街

道每周积极开展专项执法

行动，敢于亮剑，文明执

法，辖区内乱摆卖现象得

到有效遏制，市容市貌明

显改善。接下来，光明街

道将持续加大重点区域执

法力度，通过持续、高效的

执法行动，力争实现辖区

占道摆卖动态清零的目

标，努力打造整洁、有序、

安全的城区环境。

光明街道开展专项执法行动

整治摊贩“乱摆卖”
扮靓居民生活家园

光明科学城全力打造一流营商环境光明科学城全力打造一流营商环境。。（（资料图片资料图片））


